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IPSIS 
VERBIS

[O País quer] “resolver com 
políticas de apoio social um 
problema que é económico”.
 
Mariana Mortágua, deputada do Bloco de Esquerda, “SIC Notícias”

Na passada quarta-feira, a Base Aérea N.º11 (BA11), em Beja, recebeu a apresentação da aeronave KC-390, como 
abordamos mais à frente nesta edição do “Diário do Alentejo”. Entre as diversas individualidades presentes na 
cerimónia, do Governo e das Forças Armadas, o primeiro-ministro, António Costa, chegou à BA11 de avião 
acompanhado pela sua comitiva. Efetivamente, a melhor, e mais rápida, forma de chegar a Beja, vindo de 
Lisboa, quando comparada com a viagem de automóvel ou de comboio. Para bom entendedor, meia palavra 
basta! 

CARTAS AO DIRETOR
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NECESSITAMOS DE 
LIDERANÇAS ASSERTIVAS 
 
MANUEL VARGAS, ALJUSTREL

Muitos são aqueles que atualmente não he-
sitam em dizer: mais vale viver em demo-
cracia do que em ditadura. Mas, ainda as-
sim, não invalida apontar para as lacunas 
que ainda estão por suprir. Porém, como 
em tudo na vida, o mais difícil é o equilí-
brio, sendo necessário estabelecer priori-
dades. Algo que os decisores governamen-
tais ainda não compreenderam, embora os 
meus pais me ensinassem que a avidez pelo 
dinheiro levava os homens ao enlouqueci-
mento, desvalorizando a ética e os valores 
adjacentes. São disso exemplo aqueles que 
devido à forma errática de verem o mundo 
contribuíram para as alterações climáticas, 

Semanada
SEXTA, 14
DETIDO ALEGADO 
TRAFICANTE DE DROGA 
 
Um homem de 40 anos foi detido pela 
GNR, no concelho de Castro Verde, por 
suspeitas de tráfico de droga, tendo-lhe 
sido apreendida cerca de uma centena 
de doses de heroína e cocaína. Segundo 
um comunicado do Comando Territorial 
de Beja da GNR, o suspeito foi detido 
por militares do Núcleo de Investigação 
Criminal (NIC) de Almodôvar da guarda, 
com apoio de elementos do Posto 
Territorial de Castro Verde. Quando 
os militares abordaram um veículo 
durante uma fiscalização rodoviária, 
os seus ocupantes “manifestaram um 
comportamento suspeito”, pelo que foi 
realizada uma revista, na qual foram 
apreendidas 103 doses de heroína e uma 
de cocaína, além de um telemóvel. O detido 
foi constituído arguido.

 
DOMINGO, 16
DESALOJADOS APÓS 
INCÊNDIO EM FERREIRA 
Dois homens ficaram desalojados na 
sequência de um incêndio na habitação 
onde viviam, em Ferreira do Alentejo, 
revelaram fontes da GNR e da Proteção 
Civil. Fonte do Comando Distrital de 
Operações de Socorro (CDOS) de Beja 
indicou à agência “Lusa” que o incêndio, 
com alerta às 03:34 horas, provocou danos 
na casa que a deixaram sem condições 
de habitabilidade. Os dois homens, de 
nacionalidade romena, foram realojados 
em casa de amigos, disse a mesma fonte, 
referindo que o fogo foi extinto às 04:35 
horas. O combate às chamas mobilizou 
os Bombeiros de Ferreira do Alentejo e 
a GNR, com um total de 11 operacionais, 
apoiados por cinco veículos.

uma das maiores ameaças ambientais e so-
cioeconómicas do nosso planeta. Contexto 
onde escasseiam palavras para descrever os 
impactos prejudiciais para os seres vivos. 
No entanto, perante as vozes que apelam 
para a necessidade de lideranças assertivas, 
sobretudo nos países mais poluidores, como 
os EUA, a Rússia, a China, a Índia, o Japão 
(…) os políticos fazem ouvidos de merca-
dor ao invés de reconhecerem esta situação 
preocupante e de máxima emergência. E em 
nome da razão que nos assiste, precisamos 
de clamar veemente aos decisores governa-
mentais. Porém, para contextualizar a pro-
blemática em causa, permitam-me recorrer 
ao adágio popular “mais vale saúde boa que 
pesada bolsa” e para bom entendedor meia 
palavra basta. É que, a bom da verdade, os 
demais países têm de saber agir ao invés 
de mergulharem na subserviência, porque 

RI
CA

RD
O 

ZA
M

BU
JO

nesta passagem curta pela Terra ninguém 
tem o direito de destruir vidas humanas. E 
bem sei que há em alguns países líderes ex-
cêntricos e egocêntricos ditadores que se or-
gulham de adiar sonhos e ambições e isso 
devia de merecer também o repúdio de to-
dos os cidadãos. 

E ASSIM ESTÁ MONTADO 
O SISTEMA
 
ZULMIRA MATIAS PALMA, PENEDO GORDO

Hoje em dia nas escolas já não há cozinhas 
nos refeitórios, foi criado assim um sistema 
de empresas fornecedoras de refeições, 
cujas entidades ficam livres de responsabi-
lidades laborais, e de todas as outras que fa-
ziam parte do dia a dia dum refeitório, sem 
a preocupação do custo/refeição, etc.

A pessoa que estiver responsável pela 
elaboração da ementa, tem que contar, 
por exemplo 50 gr de carne, 50 gr de vege-
tais (não sei as quantias certas) não pode 

ter glúten, nem gorduras, tem que estar de 
acordo com a norma tal e tal será um exa-
gero ou não? Há que lutar contra a obesi-
dade, contra o desperdício, escrevem e di-
zem eles!!!

É assim que está implantado o sistema, e 
às vezes lá aparecem nas redes sociais ima-
gens dos pais a queixarem-se da quantidade 
de comida que fornecem aos filhos, um que 
chegue atrasado e que coma normalmente 
mais, tem no prato o mesmo que um que 
come pouco.

Noutros tempos não havia a preocupação 
com a nutrição, com os regimes alimentares, 
as ementas eram muito diferentes do que são 
hoje, no meu tempo de estudante, o refeitório 
do Liceu também abrangia os estudantes da 
Escola Industrial, tínhamos que fazer o per-
curso duma escola à outra para ir almoçar, 
e por vezes ficávamos no fim da fila, então a 
cozinheira, para os atrasados, fazia umas sal-
sichas com ovo estrelado.

Agora não há cozinheiras nas escolas, 
nem salsichas na ementa!...

É assim que está montado o sistema…


